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111學年第2學期師生座談會「學生事務長與學生座談」會議紀錄 

◎時間：112年3月20日(一)上午11：10至12：30 

◎地點：光復校區國際會議廳第1演講室 

◎主席：洪學生事務長良宜                                    記錄：黃清松 

◎出席人員：如會議參加人員簽到簿 

壹、主席致詞：與會各級主管介紹（略） 

今天非常高興各位同學和師長來參加本學期的師生座談會，希望透過這個

座談會可以與同學進行良性的溝通，並透過這樣的溝通共同討論出具有建設性

的結論。 

每位同學的意見，學務處都非常重視，在今天的座談會之前，已有一位同

學提出他的意見，現場的同學也可以在自由提問的階段，提出你們的意見，感

謝各位的今天的參與。 

 

貳、前次學生事務長座談(111年10月17日)提問追蹤事項事項執行情形（管制事項

共計5項：教務處1項、總務處2項、圖書館1項、出納組1項），已於會場逐條

審視確認，除以下歷史系紀同學提問外，其餘各項均解除列管： 

總務長補充說明： 

針對同學反映校園內部分道路路面不平整的問題，今年度會先以光復校區

大門到榕園間的主要道路進行路面鋪設工程，另也會針對校園內的施工區域實

施檢查整理，如有需要鋪設的路段，也會一併重新鋪設，以減少施工對用路人

的影響；但同時提醒各位同學，在道路鋪設過程中，會有一段時間造成同學使

用上的不便，希望各位同學能夠稍微忍耐及配合，因為好的施工品質，才可以

讓新鋪設的道路使用更久。 

 

參、前次校長座談(111年12月19日)提問追蹤事項最新執行情形： 

    (管制事項共計11項：綜合3項、教務處2項、學務處2項、總務處2項、數學系1

項、資訊工程系1項) 

一、圖書館就其管制事項，提出說明： 

圖書館已聘用新進職員，將進行人力運用上的調整，期能配合與執行圖

書館延長開放時間的規劃。經參考目前全國各大專院校圖書館的閉館時間，

最晚是在22時到22時30分，圖書館目前規劃於本學期的期中考及期末考週，

由原本的開放時間(21時30分)延長至22時30分，但仍需視人力調配規劃完成

後，才會正式公告。 

為了讓各位同學能有更好的讀書品質，歡迎各位同學到圖書館時，除了

一樓到五樓的空間之外，也可以善加利用地下室一樓及二樓以及新K館的自

修空間；另外教務處也有盤點各系(所)提供的自修空間並公告相關資訊，歡

迎同學都能參考運用。 
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二、教務處就其管制事項，提出說明： 

國防學士班同學的權益，學校一向非常重視，所以教務處已邀集國防學

士班的同學，了解他們的問題及需求，並向國防部反映學校目前的作法與建

議，俟國防部回復後再接續辦理，本校向國防部建議事項如下： 

(一)建請同意本校國防學士班學生可不受限人數多寡，在本校實施軍事訓練。 

(二)國防學士班同學英文學分，建議能以本校的英文課程成績實施抵免。 

(三)其他課程的部分，建議可配合學校特性予以調整，以提高學生就讀意願。 

三、總務處就其管制事項，提出說明： 

學校這幾年建設工程很多，工程進行前學校都會針對工程的施作廠商實

施評選作業，其中也會將工程噪音及其建築工法對校區影響相對較少的部分

納入考量，以挑選較適合本項工程的優良廠商。然而所有的土木工程或是建

設工程，不可能百分之百沒有聲響，也希望各位同學能夠理解，學校已藉由

審查機制，評選較優質的公司，讓學校在各方面受到的影響能降至最低。 

 

肆、本次座談(112年3月20日)會前蒐集提問追蹤事項最新執行情形(管制事項共計1

項：學務處1項)，已於會場逐條審視確認，均解除管制。 

一、學務處管制事項：建議所有女生宿舍，禁止男性外包清潔人員進入清潔等相

關工作及任何原因上樓。如遇不可抗力因素，需要「不定期」修繕工人進入

或上樓，一定要有校方人員在場陪同監督。避免讓長期定點外包工作者，對

女學生有機可趁，造成危害！     

學生事務長裁示： 

蔡同學的擔憂，學務長能理解也感謝同學的建議，提醒住服組在女性同

學的人身安全及女生宿舍的門禁管理方面仍須多加注意；住服組因囿於法規

，僅能向廠商溝通與建議，後續也會持續了解廠商工作人員的性別比例，讓

同學不因異性工作人員進入宿舍而心生不適感。 

住服組上述現況均會持續關注，也建議住宿同學如遇有異常狀況，可立

即向住服組或現場同仁反映，以便相關單位或同仁能提供即時性的協助，共

同營造一個安全的住宿環境，讓每位住宿生都能住的安心，本案解除管制。 

 

伍、自由提問： 

一、科技藝術碩士學位學程鄭詠毓同學提問： 

(一)創客工廠的設備除了雷射雕刻機與3D列印機以外，大多處於無法使用狀

態。不是短期維修而已，已長時間處於這種狀態。 

(二)宿舍將我違規記點後，我提出申訴並解釋之後，並未得到回覆。處於無

法住宿的狀態。 

創客工廠說明： 

創客工廠目前主要的機台服務的確以雷切機及3D印表機為主，另外還有
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真空成型機及裁縫設備可以使用。 

雖然有一些大型機台因缺乏維修經費而暫時無法使用，但同學亦可到所

就讀的系(所)申請使用相關設備，同學如有相關需求，可向各系(所)的工廠

設備管理人員洽詢。 

學務處(住服組)說明： 

因同學目前尚有違規點數未銷，請同學撥冗與宿舍服務人員約定服務時

間，待同學完成銷點服務後，住服組將會依據實際的床位狀況，再協助同學

辦理補宿事宜。 

學生事務長裁示： 

鄭同學的問題，創客工廠及住服組均給予回覆及協助方案，如同學仍有

疑問，可直接向創客工廠及住服組提出，或向學務處反映，我們均會給予協

助，本案解除管制。 

 

二、國標舞社社長黃俊銘同學提問：學生活動中心的舞蹈教室只有一間，但會有

數個單位申請使用，導致我們練習的時段被壓縮。活動組曾建議可從代管社

團進行協調，獲得更多的練習時段，但是如此一來，相對也會壓縮其他社團

的時段，進而造成社團間的爭議。 

學務處(活動組)說明： 

活動中心目前能提供進行專業舞蹈練習的空間有限，後續活動組會再邀

集使用舞蹈教室的社團召開協調會，或協助尋找其他專業舞蹈練習空間，盡

力協調讓大家都能滿足練習需求，也避免造成社團間的怨懟。 

 

三、學生會會長黃康齊同學提問： 

(一)有關圖書館於本學期期中考週及期末考週延長閉館時間的規劃，建議能

否常態化，而不僅只有本學期，建議於期中考週(第八、九週)及期末考

週(第十七、十八週)試行後，請圖書館調查試行結果，以作為後續延長

圖書館閉館時間之參考依據。 

(二)近期學校周遭有許多工程施作，也伴隨許多大型機具運作，導致同學在

上、放學期間都必須繞路或是更加注意騎乘安全，建議學校能協調施工

單位，了解學校周遭交通要道的施工工期，並將其資訊公告周知，讓全

校教職員工生均能提早獲知相關資訊，進而避開施工尖峰時段與路段。 

(三)光復宿舍地下室餐廳目前的營運與收費方式，導致同學前往消費的意願

低落，建議學校可以改善廠商的經營模式。 

(四)國標舞社社長所提出的空間問題，或許可檢視健康休閒中心韻律教室目

前的使用情形，如該空間晚上閒置的時段能移由國標舞社使用，就能讓

同學們有更彈性的使用時間與空間。 

圖書館說明： 
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感謝各位同學對圖書館的關心，學校的讀書空間從原本的閉館時間    

(21時30分)，提升到現在的新K館、未來館與D24等空間均為24小時開放，以

及總圖書館即將邁向期中考週及期末考週延長一小時的規劃，這些都需要付

出相對應的管理成本，大家一定要感謝學校，感謝前任蘇校長及沈校長的大

力支持，圖書館也會盡力的提供同學更好的服務。 

圖書館的確針對同學的需求，已有長期的規劃，目前在人力招聘上也很

順利，只要後續的人力運用及規劃方案確認後，就會儘速將實施方案公告，

提供同學一個最佳的讀書空間。 

總務處說明： 

學校校區周邊近期的工程，經了解為臺南市政府配合中央政策所進行的

污水下水道工程，這個工程主要是為提升大家的生活品質，也是象徵城市的

進步。 

有關同學的建議，對提升全校師生的安全而言是非常好的建議。未來只

要學校周遭有工程施作，總務處將會與有關單位確認施工地點及工期等資訊

，並提前轉知同學知悉，以便同學能妥善規劃個人行車時間與使用路徑。 

學務處(住服組)說明： 

目前宿舍地下室餐廳的合約是到113年的1月31日終止，因為現有餐廳是

依約由全家全權負責，並由全家實施餐廳廠商的招攬作業。若未來餐廳攬商

的部分改由住服組來執行，或許能招攬較優質的廠商進駐提供餐飲服務。 

這兩年受疫情變化影響，導致部分廠商因為營利成本考量而選擇離開。

學校也曾與目前的廠商溝通，告知其在菜色及價格部分都難以吸引同學前往

購買，這部分住服組將會持續和廠商協商。 

教務處說明： 

健康休閒中心的韻律教室是教務處體育室負責管理，後續將協調空檔時

間出借之可行性，讓同學可以有更彈性使用的空間與時間，惟該場地為運動

專用木質地板，具有特殊的維護需求，也提醒同學使用時須遵守使用規範。 

教務處(體育室)會後補充說明： 

由於該教室木質地板為「有氧運動專用地板」，表面質地較軟，基層保

有彈性，以降低跳躍動作對於膝蓋之衝擊。 

國標舞需穿著硬跟鞋款，且地板需具有一定的滑動性，過去社團在使用

上未能遵守該場地的使用規範，造成地板面層的損壞；為使地板滑動而在地

板灑下爽身粉，造成後續使用者在跳躍動作上的危險性。國標舞在配合體育

課程實施時，皆在「未穿著硬鞋」與「不造成地板滑動」使用原則下進行。

國標舞社未來使用本場地時，須比照體育課程之使用規範，應可等同其他運

動性社團申請借用。惟本學期場地平日開放時段現已無空檔，建議可參考本

校體育運動場地借用辦法，盡早規劃下學期使用時段並提出場地借用申請。 
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四、化學系林明同學提問： 

以往住宿的同學到宿舍的頂樓不需要事前完成登記，而是能自由進出

，建議未來是否能解除登記措施，回復以往自由進出宿舍頂樓的模式。 

學務處(住服組)說明： 

目前的管制措施是基於同學安全考量，因為頂樓上面有管線、鍋爐還有

太陽能板等各項設施，管制措施主要是為避免同學因環境不熟悉而導致受傷

。此外，前往頂樓的安全門還設有消防連動裝置，若發生火災事件時，系統

會連動自動打開頂樓的安全門。 

同學如有使用頂樓的需求，都可以向管理員或保全登記，住服組並沒有

禁止同學前往，只是完善相關的管理措施。目前全校所有的頂樓均設有相關

的管制措施，並非只有宿舍，這些措施都是基於整體的安全考量，希望同學

能理解與配合。 

 

陸、主席結語： 

今天非常感謝各位同學及師長的蒞臨，也提醒各位同學，學校每學期都

會定期辦理座談會，教務處、學務處、總務處及各行政處室都設有公務信箱

，同學亦可以透過信箱即時提出意見與建議，學校各行政單位一定都會做出

回應。各位同學的意見師長們都非常重視，也會予以回應，因為你們的意見

與建議都是學校進步的養分。 

若是同學提出的意見被擱置了，或是超過三天、五天還沒收到回覆，你

們就可以再寫信或直接電話告知學務處，我們一定會儘速幫你們了解相關單

位的處理情形或進度。 

感謝同學今天熱情的參與，相信這是一個可以意見交流的平台，同學的

建議，學校都會謹慎思考，並做出妥善的處理與回應，更藉由這個機會讓學

校在軟體和硬體都能更進步，學校也因為大家的提醒，可以變得更好。 

 

柒、散會：下午12時30分。 


